n el transcurso del siglo XXI, aún se ha llegado a identificar como enfermera (o) a cualquier persona que brinde cuidados. La suposición de que es un arte innato de cualquier mujer o persona, ha obstaculizado el desarrollo de un concepto en muchos, en cuanto a que la enfermería es una profesión y una disciplina. Actualmente, la enfermería está inmersa en una etapa de cambios importantes tanto en sus bases teóricas como en el replanteamiento de su práctica profesional; vive un momento de desafíos y oportunidades únicos, donde el desarrollo de la información y la tecnología la hacen consolidarse cada vez más como una disciplina.

La profesión de enfermería tiene un rol único, con conceptos fundamentales básicos y una práctica profesional específica, siendo los cuidados enfermeros, formas organizadas de cuidar de una disciplina humanística y de las ciencias de la salud, los cuales utilizan conocimientos de las ciencias físicas, biológicas, sociológicas, entre otras. Es por ello que definitivamente, el cuidado es el objeto de la enfermería, y aunque no exista una definición precisa sobre el mismo, sí se ha descrito su naturaleza, esencia, propiedades y características. El cuidado profesional no consiste en un acto sencillo y habitual, pues para diagnosticar desde el punto de vista de la enfermería y proporcionar cuidados especializados se requiere de conocimientos, actitudes y destrezas, que sólo se adquieren con el estudio profundo y sistemático de la sociedad y su entorno, la persona, la salud y la propia enfermería.

Entendiendo el cuidado, como el eje de atención de enfermería, es necesario plantear la base teórica fundamental que sustente el conocimiento enfermero; es por ello que, el proceso de cuidar comienza por un acto de reflexión de las necesidades vitales y sus respuestas, por tanto es necesario apelar a conocimientos de todos los dominios, que hablen del ser humano y la infinita variedad de actividades humanas. Esto hace recurrir sin duda alguna, a la base fundamental del conocimiento generado como consecuencia de la investigación. Por lo expuesto, considero muy oportuno el surgimiento de la Revista Enfermería, Historia e investigación como fuente para la difusión del conocimiento y consolidación de la disciplina en Venezuela.

Prof. Eduardo Sánchez Escuela de Enfermería Universidad de Los Andes Editor de la Revista EHI Investigador Acreditado